

NOTA SOBERANA DE MÉXICO

Aún hay espacio para actuar: BIVA

El gobierno está todavía a tiempo de recuperar la confianza

POR ERÉNDIRA ESPINOSA
erendira.espinosa@gimm.com.mx

Frente a la decisión de la calificadora Standard and Poor's de modificar la perspectiva de la nota soberana de México de estable a negativa, Santiago Urquiza, presidente de Central de Corretajes (Cencor), sostuvo que es una alerta, pero que todavía hay tiempo para que el gobierno actúe.

"No estamos viendo salida de capitales, son simplemente unas llamadas de cambio de perspectiva, todavía hay espacio suficiente para que esto se enderece o no pase a más allá de lo que estamos viendo. Es simplemente un cambio de perspectiva que tiene solución. Yo veo al gobierno y a la Secretaría de Hacienda muy interesados en tener perspectivas positivas", sostuvo Urquiza, presidente de la firma detrás de las operaciones de la Bolsa Institucional de Valores.

SEGUNDA LLAMADA

En ese sentido, María Ariza, directora de BIVA, consideró que el gobierno todavía tiene espacio de acción y que la decisión de S&P es una segunda llamada de atención.

"La coyuntura es complicada, es una segunda llamada de atención, de una calificadora sobre la perspectiva crediticia; sin embargo, todavía, considero y creo que hay un

Inclusión de la mujer, mayor crecimiento

Para que la economía mexicana despegue, deben hacerse inversiones con equidad de género, y es que, si en nuestro país y en Latinoamérica las mujeres tuvieran las mismas oportunidades que los hombres el crecimiento de la región podría ser de hasta 34% anual, consideró Stephanie Oueda, jefa de Género, Diversidad e Inclusión de BID Invest, división del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Según Oueda, "México es un país clave que puede mover las agendas no sólo propias, sino de la región", de ahí que Gema Sacristán, directora general de Ne-

gocio de BID Invest, hizo la presentación del estudio Inversión con enfoque de género. Cómo las finanzas pueden acelerar la igualdad de género para América Latina.

El documento destaca que se debe invertir en empresas dirigidas a las mujeres, que promuevan la igualdad de género en el lugar de trabajo y que desarrollen productos y servicios que les impacten positivamente.

Lo anterior porque, según Sacristán, las empresas y países que empoderan a

las mujeres tienen un mejor desempeño, factor que cobra relevancia si se considera que en América Latina las mujeres controlan

80% del gasto, es decir, están detrás de la mayoría de las decisiones de compra en la región. Además, dijo, son mejores pagadoras, ahorradoras y hasta voceras de servicios bancarios.

Dijo que sólo 17% de las mujeres tiene un cargo directivo y pocas firmas entienden que con diversidad son más rentables.

—Eréndira Espinosa

BONOS
Gema Sacristán dijo que en el BID trabajan en impulsar los bonos de género para fondear proyectos para mujeres.



Es una segunda llamada de atención (...) creo que hay un espacio para que el gobierno pueda reaccionar sobre la nota crediticia."

MARÍA ARIZA
DIRECTORA DE BIVA



Las empresas y países que incluyen y empoderan a las mujeres tienen un mejor desempeño (...) están detrás de todas las decisiones".

GEMA SACRISTÁN
DIRECTORA DE BID INVEST

Fotos: Karina Tejada

espacio para que el gobierno pueda reaccionar. Se han tomado decisiones de política fiscal responsables", dijo durante el foro Rendimiento Financiero y Equidad de Género.

Para la ejecutiva, "el gobierno todavía está en este espacio en donde puede reaccionar y tomar decisiones en función de esta problemática", puesto que no es la primera vez que nuestro país enfrenta una situación similar.

Santiago Urquiza expuso que el gobierno, Pemex y CFE tienen una cantidad importante de bonos en los mercados globales, por lo que los inversionistas quieren ver que las políticas gubernamentales vayan acordes a un "sano desarrollo de la economía".